
　それで毎週、栄養剤と活力剤を散布してバラに元
気になれ、元気になれと言っています。そのかわ
り、私は週末ごとに疲れて（仕事をしているより疲
れます）、今年は特に暑いので、帰宅してから家内
に「疲れた、疲れた。」と言うと「自分の趣味でし
ょう」と一言言われ、でも頑張るとバラも元気にな
るので、暑さにめげながら手入れをしています。
　この春、母を庭園の郷に連れて行きました。私が
他に行っている間にバラを4鉢も買ってしまいまし
た。母は買っても、高齢ですのでバラの面倒は私
が見るしかありません。病気持ちのバラばかりで、
買って来てからしょっちゅう消毒して、ようやく良
くなって来ましたが、自分の好みでも無いバラには
愛はわきませんね。義務でやっております。（この4
鉢は）
　バラの会に入っていますので、1年に2回会合があ
ります。大体7割くらいが女性、男性が3割くらいで
す。夫婦連れも来ておられます。大体年配の方が多
いですね。若い人はほんの少しで、若くても40代く
らいでしょうか。結構時間がかかる趣味なので、時
間的に若い人には難しいかもしれません。
　会の人が一人ずつ今年の花の状況やら苦労してい
る事を話していられます。中には雑草をピンセット
で抜いているから雑草なんか何にも無い、なんて人
もおられます。私も雑草取りには苦労していまし
て、「がんばらないガーデニング」という本を買っ
て、何回も読み返しましたが、あてはまる事はほと
んど無くて、1つだけありました。バラについて書
いてありました。病気にかかりやすく、定期的な消
毒と肥料やりが必要と、出来ればやらない方が良い
という風にハッキリとではありませんが、やんわり
と、やめておけと書いてありました。もう手遅れで
すが（私には）。
　自宅の前でバラの手入れをしていますと、通りが
かりの知らない人から時々声をかけられます。きれ
いですね。とか、毎年楽しみにしていますとか言わ
れるとうれしくなり、またやる気になります。植物
の話とか花を育てているとか、奥さんの話をして行
かれる人もおられ、私もやりたいので教えてくださ
い。なんてこないだ言われました。私も全く素人な
ので照れくさいですが、うれしいですね。
　でも、知らない事だらけで、6年もやっているの
で、今更、聞きにくい事が多く、恥ずかしながらま
た同じ事を何回もバラ屋さんにメールして聞いて、
又聞きの知識をもっともらしく話して楽しんでおり
ます。
　とりとめの無い話でつまらなかったと思いますが、
花が咲いたら見に来てください。来年5月末かな。
　ありがとうございました。

会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　今日は、藍色について話します。
　藍色というとジーパンの色、これはア
メリカのインディゴという染になりま
す。仕事着として防虫効果があるといい
ます。使うほど色が良くなり、使い易く
なりました。
　日本の藍色は、植物の中で、タデとい

う植物が一番発色が良いとされています。赤マンマと呼ばれ
た赤タデでも藍色になりますが、白花のタデが一番となりま
す。
　カメのぞきというと、今ではお酒を思いますが、瓶覗‐藍
染の中で一番うすい色を青の薄い色の通称になりました。
　納戸色、瓶覗きをちょっと濃くした色で、世界共通の言葉
となった、ジャパンブルーの色と言われています。サッカー
選手のユニフォームの色です。
　呉服屋的に、この藍はすごくおもしろい染物になります。
　「白花小上」白ダテは、大戦中、禁止令が出て、米を作れ
と軍の命令に背いて、四国の佐藤さんが人の目につかない場
所でこそっと守って来たそうです。その子供が人間国宝に
なっています。作り方も四国へ行って見て来ましたが、重労
働そのものです。

　タイヒみたいなものをつくり、それを固めて、ス
クモと呼ばれる元を作り、天然灰汁をつくり、発酵
させ、染料をつくります。
　これは素手でも大丈夫です。そのかわり、爪が青
くなります。染料として、食べ物として、薬とし
て、昔から使用されて来ました。
　昔は、紺屋はどこの町にもあったようですが、今
は全くなくなりました。今では高級品となった染
料、本物はなくなるかもしれません。寂しいです
が、仕方ありませんね。
　終わります。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事
◎三条北RCより
　「中條耕二パストガバナーお別れの会のご案内」
　　　日　時　9月6日（木）11：30～14：00
　　　会　場　ジオ・ワールド ビップ
　　　※詳細につきましては、本日配布した案内文
　　　書をご確認ください。

◎地区事務所より
　「奉仕プロジェクト委員会セミナーのご案内」
　　　日　時　10月6日（土）　受付 13：00～
　　　　　　　　　　　　セミナー 13：30～16：30
　　　会　場　リサーチコア 7階
◎直前ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 2017-18年度（新保年度）最終号発行
のお知らせ」

ニコニコBOX
松永一義会長
　まだまだ暑い日が続いています。夏バテしないよ
うに体調に気を付けて下さい。

　中林さん、卓話楽しみにしております。
渋谷健一さん
　久々の出席です。
中林順一さん
　今日、卓話をやらせていただきます。緊張して昼
食、食べられないかな。

西山徳芳さん
　残暑お見舞申し上げます。
　7月29日39.5°、1月14日-8.0、気温差47.5°です。
　中林会員、卓話楽しみにしてます。

渡辺良一さん
　台風の影響で暑い日が続きます。
　中林さん、よろしくお願い致します。
小出子恵出さん
　金足農残念でした。
　中林会員の卓話を楽しみにしています。
斎藤弘文さん
　明日から5日間三条市国際交流協会主催のマニラ
経済ミッションに参加致します。

樺山　仁さん
　暑さがぶり返して来ました。体調に気をつけまし
ょう。

　本日の中林会員の卓話が楽しみです。
菊池　渉さん
　再猛暑お見舞申し上げます。よくぞお盆を過ごし
たと自分でも驚いています。

荻根澤隆雄さん
　残暑お見舞い申し上げます。
　中林会員、卓話ご苦労様です。
佐野勝榮さん
　暑さがぶり返しました。
　中林さんの卓話楽しみにしてます。
渡辺勝利さん
　お暑うございます。
　中林さん、卓話ありがとうございます。
小越憲泰さん
　久しぶりの中林さんの卓話楽しみです。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
　中林さま、卓話楽しみです。
明田川賢一さん
　中林さん、卓話ありがとうございます。完全復帰
でうれしいです。

中村信一さん、　小林卓哉さん、　高橋　司さん、
近藤雄介さん、　中村和彦さん、　五十嵐晋三さん、
熊倉昌平さん、　中條克俊さん、　金子俊郎さん、
木村文夫さん、　石橋育於さん、　丸山行彦さん、
杉山幸英さん、　若槻八十彦さん、柳取崇之さん、
野水靖之さん、　五十嵐博宣さん、斎藤真澄さん、
山田富義さん、　船越良則さん
　中林順一会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　8月2 2日分　￥      46,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥    349,000
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■本日の出席会員数：60名中41名
■先々週出席率：89.29％

会 長
会長エレクト
会長ノミニー
幹 事
S 　 A 　 A
会 計
直 前 会 長

松 永 一 義
若槻八十彦
野崎喜一郎
西 山 徳 芳
渡 辺 良 一
吉 井 直 樹
小出子恵出

（クラブ奉仕A）
（クラブ奉仕B）

第２５６０地区ガバナー
／
／
／

／
／
／

／川瀬康裕

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場／三条市旭町２－５－１０
　　　　三条信用金庫本店内
　　　　TEL ３４－３３１１
事務局／三条市元町２－１６
　　　　越前屋ホテル 3F
　　　　TEL ４７－０５０５   FAX ４６－８８７３

［8.8］奉仕プロジェクト委員会へ
 ・菊池　渉さん、　伊藤寛一さん、
 ・小越憲泰さん
［8.9］新潟東RCへ
 ・関川　博さん
［8.9］三条ローターアクトへ
 ・松永一義さん、　西山徳芳さん、
 ・五十嵐博宣さん
［8.14］三条北RCへ
 ・加藤紋次郎さん、丸山行彦さん、
 ・伊藤寛一さん
［8.16］地区運営会議（新潟）へ
 ・関川　博さん、　金子俊郎さん
［8.16］三条東RCへ
 ・丸山行彦さん、　菊池　渉さん、
 ・荻根澤隆雄さん
［8.16］燕RCへ
 ・加藤紋次郎さん
［8.17］吉田RCへ
 ・加藤紋次郎さん、山田富義さん
［8.20］津南RCへ
 ・杉山幸英さん

【先週のメークアップ】
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　それで毎週、栄養剤と活力剤を散布してバラに元
気になれ、元気になれと言っています。そのかわ
り、私は週末ごとに疲れて（仕事をしているより疲
れます）、今年は特に暑いので、帰宅してから家内
に「疲れた、疲れた。」と言うと「自分の趣味でし
ょう」と一言言われ、でも頑張るとバラも元気にな
るので、暑さにめげながら手入れをしています。
　この春、母を庭園の郷に連れて行きました。私が
他に行っている間にバラを4鉢も買ってしまいまし
た。母は買っても、高齢ですのでバラの面倒は私
が見るしかありません。病気持ちのバラばかりで、
買って来てからしょっちゅう消毒して、ようやく良
くなって来ましたが、自分の好みでも無いバラには
愛はわきませんね。義務でやっております。（この4
鉢は）
　バラの会に入っていますので、1年に2回会合があ
ります。大体7割くらいが女性、男性が3割くらいで
す。夫婦連れも来ておられます。大体年配の方が多
いですね。若い人はほんの少しで、若くても40代く
らいでしょうか。結構時間がかかる趣味なので、時
間的に若い人には難しいかもしれません。
　会の人が一人ずつ今年の花の状況やら苦労してい
る事を話していられます。中には雑草をピンセット
で抜いているから雑草なんか何にも無い、なんて人
もおられます。私も雑草取りには苦労していまし
て、「がんばらないガーデニング」という本を買っ
て、何回も読み返しましたが、あてはまる事はほと
んど無くて、1つだけありました。バラについて書
いてありました。病気にかかりやすく、定期的な消
毒と肥料やりが必要と、出来ればやらない方が良い
という風にハッキリとではありませんが、やんわり
と、やめておけと書いてありました。もう手遅れで
すが（私には）。
　自宅の前でバラの手入れをしていますと、通りが
かりの知らない人から時々声をかけられます。きれ
いですね。とか、毎年楽しみにしていますとか言わ
れるとうれしくなり、またやる気になります。植物
の話とか花を育てているとか、奥さんの話をして行
かれる人もおられ、私もやりたいので教えてくださ
い。なんてこないだ言われました。私も全く素人な
ので照れくさいですが、うれしいですね。
　でも、知らない事だらけで、6年もやっているの
で、今更、聞きにくい事が多く、恥ずかしながらま
た同じ事を何回もバラ屋さんにメールして聞いて、
又聞きの知識をもっともらしく話して楽しんでおり
ます。
　とりとめの無い話でつまらなかったと思いますが、
花が咲いたら見に来てください。来年5月末かな。
　ありがとうございました。

会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　今日は、藍色について話します。
　藍色というとジーパンの色、これはア
メリカのインディゴという染になりま
す。仕事着として防虫効果があるといい
ます。使うほど色が良くなり、使い易く
なりました。
　日本の藍色は、植物の中で、タデとい

う植物が一番発色が良いとされています。赤マンマと呼ばれ
た赤タデでも藍色になりますが、白花のタデが一番となりま
す。
　カメのぞきというと、今ではお酒を思いますが、瓶覗‐藍
染の中で一番うすい色を青の薄い色の通称になりました。
　納戸色、瓶覗きをちょっと濃くした色で、世界共通の言葉
となった、ジャパンブルーの色と言われています。サッカー
選手のユニフォームの色です。
　呉服屋的に、この藍はすごくおもしろい染物になります。
　「白花小上」白ダテは、大戦中、禁止令が出て、米を作れ
と軍の命令に背いて、四国の佐藤さんが人の目につかない場
所でこそっと守って来たそうです。その子供が人間国宝に
なっています。作り方も四国へ行って見て来ましたが、重労
働そのものです。

　タイヒみたいなものをつくり、それを固めて、ス
クモと呼ばれる元を作り、天然灰汁をつくり、発酵
させ、染料をつくります。
　これは素手でも大丈夫です。そのかわり、爪が青
くなります。染料として、食べ物として、薬とし
て、昔から使用されて来ました。
　昔は、紺屋はどこの町にもあったようですが、今
は全くなくなりました。今では高級品となった染
料、本物はなくなるかもしれません。寂しいです
が、仕方ありませんね。
　終わります。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事
◎三条北RCより
　「中條耕二パストガバナーお別れの会のご案内」
　　　日　時　9月6日（木）11：30～14：00
　　　会　場　ジオ・ワールド ビップ
　　　※詳細につきましては、本日配布した案内文
　　　書をご確認ください。

◎地区事務所より
　「奉仕プロジェクト委員会セミナーのご案内」
　　　日　時　10月6日（土）　受付 13：00～
　　　　　　　　　　　　セミナー 13：30～16：30
　　　会　場　リサーチコア 7階
◎直前ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 2017-18年度（新保年度）最終号発行
のお知らせ」

ニコニコBOX
松永一義会長
　まだまだ暑い日が続いています。夏バテしないよ
うに体調に気を付けて下さい。

　中林さん、卓話楽しみにしております。
渋谷健一さん
　久々の出席です。
中林順一さん
　今日、卓話をやらせていただきます。緊張して昼
食、食べられないかな。

西山徳芳さん
　残暑お見舞申し上げます。
　7月29日39.5°、1月14日-8.0、気温差47.5°です。
　中林会員、卓話楽しみにしてます。

渡辺良一さん
　台風の影響で暑い日が続きます。
　中林さん、よろしくお願い致します。
小出子恵出さん
　金足農残念でした。
　中林会員の卓話を楽しみにしています。
斎藤弘文さん
　明日から5日間三条市国際交流協会主催のマニラ
経済ミッションに参加致します。

樺山　仁さん
　暑さがぶり返して来ました。体調に気をつけまし
ょう。

　本日の中林会員の卓話が楽しみです。
菊池　渉さん
　再猛暑お見舞申し上げます。よくぞお盆を過ごし
たと自分でも驚いています。

荻根澤隆雄さん
　残暑お見舞い申し上げます。
　中林会員、卓話ご苦労様です。
佐野勝榮さん
　暑さがぶり返しました。
　中林さんの卓話楽しみにしてます。
渡辺勝利さん
　お暑うございます。
　中林さん、卓話ありがとうございます。
小越憲泰さん
　久しぶりの中林さんの卓話楽しみです。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
　中林さま、卓話楽しみです。
明田川賢一さん
　中林さん、卓話ありがとうございます。完全復帰
でうれしいです。

中村信一さん、　小林卓哉さん、　高橋　司さん、
近藤雄介さん、　中村和彦さん、　五十嵐晋三さん、
熊倉昌平さん、　中條克俊さん、　金子俊郎さん、
木村文夫さん、　石橋育於さん、　丸山行彦さん、
杉山幸英さん、　若槻八十彦さん、柳取崇之さん、
野水靖之さん、　五十嵐博宣さん、斎藤真澄さん、
山田富義さん、　船越良則さん
　中林順一会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　8月2 2日分　￥      46,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥    349,000
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「卓　話」
　「バラの話」

　　　　　 中林順一 会員
　このたび、プログラム委員長の
中村信一さんから卓話をするよう
にと言われました。
　ロータリークラブに入会させて
頂いたのが2011年の12月で、翌年
に卓話をさせて頂きましたので、
6年ぶりに卓話をする事になりま

したが、何の話をしたものか？と中村さんから話を
頂いてから、ず～っと思案しておりました。ロータ
リー会報に載っているメンバーの皆さんの卓話を読
み返してみますと、参考になるお話ばかりで、私も
何か参考になるような話が出来ないものかと思いま
すが、思い当たりませんので、私の趣味、バラの話
をしたいと思います。
　まだ初めて6年で、わからない事だらけで、長年
バラを育てていられる近藤さんや園芸の専門家の斎
藤さんの前で話をするのは、かなり恥ずかしいので
すが、始めたきっかけやら、困った事やら、話をし
たいと思います。
　元々、父親が建てた家に小さな庭がありまして、
松、つつじ、梅、さるすべりや草花が植えてありま
した。きんもくせいと柿の木もありました。若い頃
は、全く興味がなく、親に言われるので仕方なく庭
に水やりをしたり、雑草取りをしていました。この
頃からどうやったら簡単に雑草取りが出来るか考え
ました。この話は、また後で話したいと思います。
　32年前に自分の工場を初めて建てたのですが、製
品を磨いたり、研いだり、作業の合間に樹木や植物
をながめたら少しは疲れも取れて気分転換になるの
ではと、1.5間幅の8畳長さ位のスペースに樹木を植
えました。実益も兼ねて柿、キウイ、梅、栗、いち
じくを植えました。全部、植物園から1本1,000円程
度の苗木ばかりですが、樹木の知識も何も無かった
のですが、栗といちじく以外は元気に育ち、柿もキ
ウイも毎年実がなっています。梅は毎年あぶら虫が
付きますが、消毒をしないので実はなりません。
　その後、新しく工場兼倉庫を建てましたので、敷
地にまた樹木を親戚の植木屋さんに植えてもらいま
した。ほとんど植木屋さんに植えてもらったのです
が、自分でも植物園へ行って、樹木の苗木を買いま
して、桃、桜、柿、いちじく、すももにグミ、ナツ
メも植えまして、時季が来るとグミやナツメをもい
で食べています。残念ながら今の若い人は食べない
ようで、会社の従業員さん達も食べないです。
　桃は消毒しないので実は付くのですが全部落ちて

しまいます。すももがなりますが、おいしくないで
すね。お店で売っている果実はおいしいですが、プ
ロは違いますね。どうするのか教えて欲しいです。
　昨年秋にも花桃と桜を1本ずつ植えました。この
前の冬の雪がとけたら補強しておいた杭が樹と一緒
に横に寝ていましたが、春に直したら、とり合えず
今のところ大丈夫のようです。
　最近は毎年、樹の根元に薬品をまいたり、秋には
肥料をやったりしています。
　そんな、こんなで、段々と樹木を育てるという
気持ちになっては来たのでしょうか。結構、楽しい
なーと思うようになりました。
　これからようやくバラの話をします。
　9年前に自宅を建て替えたのですが、ちょうど良
く隣の土地を売ってもらえる事になりましたので、
また樹木を植えてもらいましたが、どうも樹木だけ
でおもしろくないなーと思い、家の前の道路沿いに
バラを植えてみようかなと思い立ちました。バラ専
門屋さんに適当にバラを植えてくださいとお願いし
ました。それまでも植木屋さんが植えてくれたバラ
が庭の奥にあったのですが、結構手間いらずで、き
れいに咲いてくれるので道路沿いに植えたらきれい
で良いだろうなんて簡単に考えていました。
　なお、11本植えてありました。バラの名前もわか
らないまま植えてもらいました。最初はきちんと名
札が立ててありましたが、そんなに興味があるわけ
ではなかったので、そのうち名札も無くなり、現在
もバラの名前は不明です。
　2つだけわかります。ピエール・ド・ロンサール
とプリンセスミチコです。美智子様にちなんで付け
られた名前だそうです。2つとも有名なバラのよう
で、バラの本を読んでいると良く出て来ます。
　ちなみに、昨年秋「イングリット・バーグマン」
のを買いました。これもバラの名前です。名前が気
に入って買ったのですが、冬越しが出来ず、枯れて
しまいました。「レオナルドダビンチ」というバラ
もありまして、元気に我が家で育っています。
　植えてもらったまでは人任せだったのですが、し
ばらくして6月になると病気になるは、虫に葉を喰
われる、つぼみに穴があいているはで、これは消毒
しなければと思いました。
　9年前に親戚の植木屋さんから植えてもらったバ
ラは全く肥料も消毒もしなくても毎年元気に花を咲
かせていたので、こんなになるのだとは思いません
でした。特別じょうぶなバラだったようです。
　それからバラの本を時々買って読むようになりま
したが、適当に斜め読みしているものですから、内
容を覚えていなくて2回同じ本を買ってしまいまし
た。家に帰って本棚を見て気が付くのです。

　色々なバラの本を買いましたが、大体の本が雪の
降らない地域を全訂にした内容で、12月に剪定をす
るとか、2月に消毒してくださいとか書いてありま
す。新潟県で12月に剪定なんて寒くて出来ません
し、2月は雪が積もっていて消毒なんて出来るわけ
がありません。ちなみに本を書いた人は東大農学部
を出た人でしたが、雪国仕様のバラの本も出して欲
しいです。
　とにかく2週間に一度は消毒と他に1週間ごとに液
体肥料や粉末の化学肥料を水に溶いて散布していま
す。その他に、5月末～6月初めの一番花が終わった
ら追肥をします。それから終わった花柄を切りま
す。暑い日はとにかく水やり、鉢植えは水を切らす
と芽がグッタリしおれてしまいますので、とにかく
地が乾いたらタップリ水やりをしています。グッタ
リしているバラの鉢にタップリ水をやると数時間後
にはシャキンとしていますので、水のやりがいがあ
ります。
　朝、バラの鉢が乾いていないか見ます。帰宅して
からまた見ます。とにかく手間がかかるので週末園
芸は大変です。
　今日卓話をさせて頂く機会にバラを何本植えたか
なーと数えてみました。
　地植にしたバラが36本、鉢植が12本とこの他にも
モッコウバラが1本ありました。この他に1本と言い
ましたのは訳がありまして、以前、よそのバラ屋さ
んに行った時に、モッコウバラを植えてあります。
と話したところ、「モッコウバラはバラじゃない」
と切り捨てられました。
　これはトゲもほとんどありませんし、消毒も肥料
も水やりもしませんが、毎年咲いてくれます。バラ
屋さんの話の続きですが、一般の人に良く言われる
のは、トゲが無くて、消毒しなくても良いバラは無
いかと言われるそうです。
　「バラはトゲが有って痛いし、手間ばかりかか
る。それがバラを育てるという意義なのです。」と
バラ屋さんが言われました。
　確かに手間のかかる子供ほど可愛いとか言います
が、わかるなーと思いました。
　ちなみに、消毒だけで　5～6時間かかっています
ので、2日間に分けてやっています。消毒する為に
最初2個で1980円の4ℓ入る噴霧器を買ったのです
が、すぐに7ℓ用の噴霧器を買いました。4ℓ用より
かなり効率が良くなりましたが、手押しポンプ式で
すので、最初の内は元気に押しているのですが、7
ℓを5回くらいやると、とっても疲れます。
　先日、ついに充電式の7リットル用噴霧器を買い
ました。ランドセルのように背負って作業できます
が、重いので地面に置いて使っています。

　だんだん効率よく作業出来るようになってきまし
た。最近、土地の売り物があったので購入して、ま
たバラを植えようかと思いました。家内に話をしま
したが、誰がやるのか、あなたはいつやるの？と言
われ、その通りと、無理だなーと断念しました。
　以前、雑草取り用の道具を考えていたのですが
（今も考えています）、最近はバラ用のハサミを考
えています。現在使っている鋏、4丁使っています
が、全部大阪で造られたハサミです。三条のハサミ
も使っていますが、重いのでやっぱり大阪製造品を
使っています。悔しいから自分で造ってしまおうか
と考えています。デザインも書いています。製品化
してみたいです。
　また話が飛んでしまいました。
　先ほど話をしましたが、肥料と消毒液を大分買い
ます。肥料は4㎏入りで8800円です。活力剤は1本2
ℓで4000円です。消毒液は1本4000～5000円するも
のもあります。結構高いなーと思ったりしますが、
酒を飲みに行くよりよっぽど安いと納得していま
す。
　病菌に耐性が出ると悪いそうで、数種類の薬剤を
使っています。現在、私が使っている薬は、殺菌剤
6種類、殺虫剤3種類と殺ダニ剤3種類と他に時々使
う薬剤が2～3種類あります。
　1回消毒するのに50ℓ以上薬剤を造っています
が、たまに薬剤の量を間違えて造ったりする事があ
り、庭に捨てています。いつも同じ所に液を捨てて
いましたら、最近コケが枯れました。下水には捨て
ませんが、そこそこの毒性はあるんだなーと思いま
した。もちろん消毒する時は帽子をかぶり、マスク
をして手袋をして行っています。終了後は着ている
物は全て洗濯してもらいます。
　これからは残った消毒液はローテーションで場所
を変えながら庭にまこうと思いました。
　これからバラの花の話をしたいと思います。
　冬になる前に、剪定と元肥をやって、春になると
元気よく、たくさんの花が咲きます。つぼみがふく
らんで来ると可愛らしく、女性でいえば可憐な少女
でしょうか。花が開いた時は18歳くらいの若い女性
でしょうか。もっともっと開くと熟女でしょうか。
最後はおばあちゃんになって散ってしまうのです。
花びらが散ってしまう前に花ガラを切って種を造ら
せないようにしなくてはいけないのだそうですが、
つぼみの時から花びらが散ってしまうまでバラの花
を全うさせてやりたくて、とても切れなくて、花び
らが枯れてから切っているのです。枝が込み合うと
病気になりやすくて、切る必要があるのですが、こ
れも、どうも可愛そうで切れないので、私のバラは
枝が込み合ったジャングルになって来ます。

　それで毎週、栄養剤と活力剤を散布してバラに元
気になれ、元気になれと言っています。そのかわ
り、私は週末ごとに疲れて（仕事をしているより疲
れます）、今年は特に暑いので、帰宅してから家内
に「疲れた、疲れた。」と言うと「自分の趣味でし
ょう」と一言言われ、でも頑張るとバラも元気にな
るので、暑さにめげながら手入れをしています。
　この春、母を庭園の郷に連れて行きました。私が
他に行っている間にバラを4鉢も買ってしまいまし
た。母は買っても、高齢ですのでバラの面倒は私
が見るしかありません。病気持ちのバラばかりで、
買って来てからしょっちゅう消毒して、ようやく良
くなって来ましたが、自分の好みでも無いバラには
愛はわきませんね。義務でやっております。（この4
鉢は）
　バラの会に入っていますので、1年に2回会合があ
ります。大体7割くらいが女性、男性が3割くらいで
す。夫婦連れも来ておられます。大体年配の方が多
いですね。若い人はほんの少しで、若くても40代く
らいでしょうか。
　結構時間がかかる趣味なので、時間的に若い人に
は難しいかもしれません。
　会の人が一人ずつ今年の花の状況やら苦労してい
る事を話していられます。
　中には雑草をピンセットで抜いているから雑草な
んか何にも無い。なんて人もおられます。私も雑草
取りには苦労していまして、「がんばらないガーデ
ニング」という本を買って、何回も読み返しました
が、あてはまる事はほとんど無くて、1つだけあり
ました。バラについて書いてありました。病気にか
かりやすく、定期的な消毒と肥料やりが必要と、出
来ればやらない方が良いという風にハッキリとでは
ありませんが、やんわりと、やめておけと書いてあ
りました。もう手遅れですが（私には）
　自宅の前でバラの手入れをしていますと、通りが
かりの知らない人から時々声をかけられます。きれ
いですね。とか、毎年楽しみにしていますとか言わ
れるとうれしくなり、またやる気になります。植物
の話とか花を育てているとか、奥さんの話をして行
かれる人もおられ、私もやりたいので教えてくださ
い。なんてこないだ言われました。私も全く素人な
ので照れくさいですが、うれしいですね。
　でも、知らない事だらけで、6年もやっているの
で、今更、聞きにくい事が多く、恥ずかしながらま
た同じ事を何回もバラ屋さんにメールして聞いて、
又聞きの知識をもっともらしく話して楽しんでおり
ます。
　とりとめの無い話でつまらなかったと思います
が、花が咲いたら見に来てください。来年5月末か

な。
　ありがとうございました。
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「卓　話」
　「バラの話」
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　以前、雑草取り用の道具を考えていたのですが
（今も考えています）、最近はバラ用のハサミを考
えています。現在使っている鋏、4丁使っています
が、全部大阪で造られたハサミです。三条のハサミ
も使っていますが、重いのでやっぱり大阪製造品を
使っています。悔しいから自分で造ってしまおうか
と考えています。デザインも書いています。製品化
してみたいです。
　また話が飛んでしまいました。
　先ほど話をしましたが、肥料と消毒液を大分買い
ます。肥料は4㎏入りで8800円です。活力剤は1本2
ℓで4000円です。消毒液は1本4000～5000円するも
のもあります。結構高いなーと思ったりしますが、
酒を飲みに行くよりよっぽど安いと納得していま
す。
　病菌に耐性が出ると悪いそうで、数種類の薬剤を
使っています。現在、私が使っている薬は、殺菌剤
6種類、殺虫剤3種類と殺ダニ剤3種類と他に時々使
う薬剤が2～3種類あります。
　1回消毒するのに50ℓ以上薬剤を造っています
が、たまに薬剤の量を間違えて造ったりする事があ
り、庭に捨てています。いつも同じ所に液を捨てて
いましたら、最近コケが枯れました。下水には捨て
ませんが、そこそこの毒性はあるんだなーと思いま
した。もちろん消毒する時は帽子をかぶり、マスク
をして手袋をして行っています。終了後は着ている
物は全て洗濯してもらいます。
　これからは残った消毒液はローテーションで場所
を変えながら庭にまこうと思いました。
　これからバラの花の話をしたいと思います。
　冬になる前に、剪定と元肥をやって、春になると
元気よく、たくさんの花が咲きます。つぼみがふく
らんで来ると可愛らしく、女性でいえば可憐な少女
でしょうか。花が開いた時は18歳くらいの若い女性
でしょうか。もっともっと開くと熟女でしょうか。
最後はおばあちゃんになって散ってしまうのです。
花びらが散ってしまう前に花ガラを切って種を造ら
せないようにしなくてはいけないのだそうですが、
つぼみの時から花びらが散ってしまうまでバラの花
を全うさせてやりたくて、とても切れなくて、花び
らが枯れてから切っているのです。枝が込み合うと
病気になりやすくて、切る必要があるのですが、こ
れも、どうも可愛そうで切れないので、私のバラは
枝が込み合ったジャングルになって来ます。

　それで毎週、栄養剤と活力剤を散布してバラに元
気になれ、元気になれと言っています。そのかわ
り、私は週末ごとに疲れて（仕事をしているより疲
れます）、今年は特に暑いので、帰宅してから家内
に「疲れた、疲れた。」と言うと「自分の趣味でし
ょう」と一言言われ、でも頑張るとバラも元気にな
るので、暑さにめげながら手入れをしています。
　この春、母を庭園の郷に連れて行きました。私が
他に行っている間にバラを4鉢も買ってしまいまし
た。母は買っても、高齢ですのでバラの面倒は私
が見るしかありません。病気持ちのバラばかりで、
買って来てからしょっちゅう消毒して、ようやく良
くなって来ましたが、自分の好みでも無いバラには
愛はわきませんね。義務でやっております。（この4
鉢は）
　バラの会に入っていますので、1年に2回会合があ
ります。大体7割くらいが女性、男性が3割くらいで
す。夫婦連れも来ておられます。大体年配の方が多
いですね。若い人はほんの少しで、若くても40代く
らいでしょうか。
　結構時間がかかる趣味なので、時間的に若い人に
は難しいかもしれません。
　会の人が一人ずつ今年の花の状況やら苦労してい
る事を話していられます。
　中には雑草をピンセットで抜いているから雑草な
んか何にも無い。なんて人もおられます。私も雑草
取りには苦労していまして、「がんばらないガーデ
ニング」という本を買って、何回も読み返しました
が、あてはまる事はほとんど無くて、1つだけあり
ました。バラについて書いてありました。病気にか
かりやすく、定期的な消毒と肥料やりが必要と、出
来ればやらない方が良いという風にハッキリとでは
ありませんが、やんわりと、やめておけと書いてあ
りました。もう手遅れですが（私には）
　自宅の前でバラの手入れをしていますと、通りが
かりの知らない人から時々声をかけられます。きれ
いですね。とか、毎年楽しみにしていますとか言わ
れるとうれしくなり、またやる気になります。植物
の話とか花を育てているとか、奥さんの話をして行
かれる人もおられ、私もやりたいので教えてくださ
い。なんてこないだ言われました。私も全く素人な
ので照れくさいですが、うれしいですね。
　でも、知らない事だらけで、6年もやっているの
で、今更、聞きにくい事が多く、恥ずかしながらま
た同じ事を何回もバラ屋さんにメールして聞いて、
又聞きの知識をもっともらしく話して楽しんでおり
ます。
　とりとめの無い話でつまらなかったと思います
が、花が咲いたら見に来てください。来年5月末か

な。
　ありがとうございました。

4
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らいでしょうか。結構時間がかかる趣味なので、時
間的に若い人には難しいかもしれません。
　会の人が一人ずつ今年の花の状況やら苦労してい
る事を話していられます。中には雑草をピンセット
で抜いているから雑草なんか何にも無い、なんて人
もおられます。私も雑草取りには苦労していまし
て、「がんばらないガーデニング」という本を買っ
て、何回も読み返しましたが、あてはまる事はほと
んど無くて、1つだけありました。バラについて書
いてありました。病気にかかりやすく、定期的な消
毒と肥料やりが必要と、出来ればやらない方が良い
という風にハッキリとではありませんが、やんわり
と、やめておけと書いてありました。もう手遅れで
すが（私には）。
　自宅の前でバラの手入れをしていますと、通りが
かりの知らない人から時々声をかけられます。きれ
いですね。とか、毎年楽しみにしていますとか言わ
れるとうれしくなり、またやる気になります。植物
の話とか花を育てているとか、奥さんの話をして行
かれる人もおられ、私もやりたいので教えてくださ
い。なんてこないだ言われました。私も全く素人な
ので照れくさいですが、うれしいですね。
　でも、知らない事だらけで、6年もやっているの
で、今更、聞きにくい事が多く、恥ずかしながらま
た同じ事を何回もバラ屋さんにメールして聞いて、
又聞きの知識をもっともらしく話して楽しんでおり
ます。
　とりとめの無い話でつまらなかったと思いますが、
花が咲いたら見に来てください。来年5月末かな。
　ありがとうございました。

会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　今日は、藍色について話します。
　藍色というとジーパンの色、これはア
メリカのインディゴという染になりま
す。仕事着として防虫効果があるといい
ます。使うほど色が良くなり、使い易く
なりました。
　日本の藍色は、植物の中で、タデとい

う植物が一番発色が良いとされています。赤マンマと呼ばれ
た赤タデでも藍色になりますが、白花のタデが一番となりま
す。
　カメのぞきというと、今ではお酒を思いますが、瓶覗‐藍
染の中で一番うすい色を青の薄い色の通称になりました。
　納戸色、瓶覗きをちょっと濃くした色で、世界共通の言葉
となった、ジャパンブルーの色と言われています。サッカー
選手のユニフォームの色です。
　呉服屋的に、この藍はすごくおもしろい染物になります。
　「白花小上」白ダテは、大戦中、禁止令が出て、米を作れ
と軍の命令に背いて、四国の佐藤さんが人の目につかない場
所でこそっと守って来たそうです。その子供が人間国宝に
なっています。作り方も四国へ行って見て来ましたが、重労
働そのものです。

　タイヒみたいなものをつくり、それを固めて、ス
クモと呼ばれる元を作り、天然灰汁をつくり、発酵
させ、染料をつくります。
　これは素手でも大丈夫です。そのかわり、爪が青
くなります。染料として、食べ物として、薬とし
て、昔から使用されて来ました。
　昔は、紺屋はどこの町にもあったようですが、今
は全くなくなりました。今では高級品となった染
料、本物はなくなるかもしれません。寂しいです
が、仕方ありませんね。
　終わります。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事
◎三条北RCより
　「中條耕二パストガバナーお別れの会のご案内」
　　　日　時　9月6日（木）11：30～14：00
　　　会　場　ジオ・ワールド ビップ
　　　※詳細につきましては、本日配布した案内文
　　　書をご確認ください。

◎地区事務所より
　「奉仕プロジェクト委員会セミナーのご案内」
　　　日　時　10月6日（土）　受付 13：00～
　　　　　　　　　　　　セミナー 13：30～16：30
　　　会　場　リサーチコア 7階
◎直前ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 2017-18年度（新保年度）最終号発行
のお知らせ」

ニコニコBOX
松永一義会長
　まだまだ暑い日が続いています。夏バテしないよ
うに体調に気を付けて下さい。

　中林さん、卓話楽しみにしております。
渋谷健一さん
　久々の出席です。
中林順一さん
　今日、卓話をやらせていただきます。緊張して昼
食、食べられないかな。

西山徳芳さん
　残暑お見舞申し上げます。
　7月29日39.5°、1月14日-8.0、気温差47.5°です。
　中林会員、卓話楽しみにしてます。

渡辺良一さん
　台風の影響で暑い日が続きます。
　中林さん、よろしくお願い致します。
小出子恵出さん
　金足農残念でした。
　中林会員の卓話を楽しみにしています。
斎藤弘文さん
　明日から5日間三条市国際交流協会主催のマニラ
経済ミッションに参加致します。

樺山　仁さん
　暑さがぶり返して来ました。体調に気をつけまし
ょう。

　本日の中林会員の卓話が楽しみです。
菊池　渉さん
　再猛暑お見舞申し上げます。よくぞお盆を過ごし
たと自分でも驚いています。

荻根澤隆雄さん
　残暑お見舞い申し上げます。
　中林会員、卓話ご苦労様です。
佐野勝榮さん
　暑さがぶり返しました。
　中林さんの卓話楽しみにしてます。
渡辺勝利さん
　お暑うございます。
　中林さん、卓話ありがとうございます。
小越憲泰さん
　久しぶりの中林さんの卓話楽しみです。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
　中林さま、卓話楽しみです。
明田川賢一さん
　中林さん、卓話ありがとうございます。完全復帰
でうれしいです。

中村信一さん、　小林卓哉さん、　高橋　司さん、
近藤雄介さん、　中村和彦さん、　五十嵐晋三さん、
熊倉昌平さん、　中條克俊さん、　金子俊郎さん、
木村文夫さん、　石橋育於さん、　丸山行彦さん、
杉山幸英さん、　若槻八十彦さん、柳取崇之さん、
野水靖之さん、　五十嵐博宣さん、斎藤真澄さん、
山田富義さん、　船越良則さん
　中林順一会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　8月2 2日分　￥      46,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥    349,000

ロータリー米山記念奨学会より、
杉山幸英 会員へ
「第4回米山功労者マルチプル
感謝状」が授与されました。



6

　　次々週例会　 9月12日　　　「外部卓話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　三条市食生活改善推進委員協議会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会長　外山迪子 様

　　次 週 例 会　 9 月 5 日　　　「会員卓話」飯塚一樹 会員
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れます）、今年は特に暑いので、帰宅してから家内
に「疲れた、疲れた。」と言うと「自分の趣味でし
ょう」と一言言われ、でも頑張るとバラも元気にな
るので、暑さにめげながら手入れをしています。
　この春、母を庭園の郷に連れて行きました。私が
他に行っている間にバラを4鉢も買ってしまいまし
た。母は買っても、高齢ですのでバラの面倒は私
が見るしかありません。病気持ちのバラばかりで、
買って来てからしょっちゅう消毒して、ようやく良
くなって来ましたが、自分の好みでも無いバラには
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間的に若い人には難しいかもしれません。
　会の人が一人ずつ今年の花の状況やら苦労してい
る事を話していられます。中には雑草をピンセット
で抜いているから雑草なんか何にも無い、なんて人
もおられます。私も雑草取りには苦労していまし
て、「がんばらないガーデニング」という本を買っ
て、何回も読み返しましたが、あてはまる事はほと
んど無くて、1つだけありました。バラについて書
いてありました。病気にかかりやすく、定期的な消
毒と肥料やりが必要と、出来ればやらない方が良い
という風にハッキリとではありませんが、やんわり
と、やめておけと書いてありました。もう手遅れで
すが（私には）。
　自宅の前でバラの手入れをしていますと、通りが
かりの知らない人から時々声をかけられます。きれ
いですね。とか、毎年楽しみにしていますとか言わ
れるとうれしくなり、またやる気になります。植物
の話とか花を育てているとか、奥さんの話をして行
かれる人もおられ、私もやりたいので教えてくださ
い。なんてこないだ言われました。私も全く素人な
ので照れくさいですが、うれしいですね。
　でも、知らない事だらけで、6年もやっているの
で、今更、聞きにくい事が多く、恥ずかしながらま
た同じ事を何回もバラ屋さんにメールして聞いて、
又聞きの知識をもっともらしく話して楽しんでおり
ます。
　とりとめの無い話でつまらなかったと思いますが、
花が咲いたら見に来てください。来年5月末かな。
　ありがとうございました。
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◆三条東RC
　「会員増強
　　セミナー報告」
　栗山正男 委員長

◆三条東RC
　「会員卓話」
　　本多昭一 会員

◆三条南RC
　休会

◆三条南RC
　「会員卓話」
　金井佐也子 会員

◆三条南RC
　「外部卓話」
　（協）三条経営労務
　センター事務局長
　　　大原光弘 様

◆三条南RC
　休会

◆三条北RC
　「ロータリーの友月間」
　ロータリーの友
　地区代表委員
　　　米山智哉 様

◆三条北RC
　「IM報告会」

◆三条北RC
　「外部卓話」
　東京ホールディングス㈱
　　須田　航 様
　　石井奈々枝 様

2726
◆三条RC
　「地区大会進捗報告」

◆三条北RC
　「基本的教育と
　識字率向上月間」
　地区国際奉仕委員長
　　　小越憲泰 様

◆三条RC
　「会員卓話」
　五十嵐晋三 会員

◆三条RC
　「外部卓話」
　三条市食生活改善
　推進委員協議会
　会長  外山迪子 様

◆三条RC
　「会員卓話」
　　飯塚一樹 会員

◆三条北RC
　「今年度方針発表①」

◆三条南RC
　「クラブフォーラム」
　田代徳太郎 会長

◆三条RC　
　「会員卓話」
　　中沢真幸 会員

◆三条東RC
　「米山奨学委員長
　　　セミナー報告」

「第4分区IM」開催
会場
寺泊文化センター
　 　 　はまなす
 13：30~18：30
開催テーマ
「良寛の慈愛の
 心にロータリー
 の誠心を学ぶ」

◆三条東RC
　社会奉仕事業
　「読み聞かせ会」
　於 グッディいきいき
　　サポートセンター
　（記帳できます）

◆三条東RC
　「IM報告会」

※近隣RC例会変更のお知らせ！（記帳できます） 記帳場所
　●吉田RC　　　 　　　　9月 14日（金）早朝例会
　●燕　RC　　　　　　　　　20日（木）例会日変更
　●加茂RC　　　　　　　　　20日（木）夜例会
　●吉田RC　　　　　　　　　21日（金）夜例会

燕市吉田公民館 窓口（10：00～15：00）
燕三条ワシントンホテル
加茂市産業センター
燕市吉田公民館 窓口（10：00～15：00）

三条ロータリークラブ例会日

※吉田RC例会場の燕市吉田産業会館は、改修工事の為、2018年7月～2019年3月まで使用できません。
　改修工事の期間中、例会場及び記帳場所は燕市吉田公民館（県立吉田病院の前）に変更になります。

の行事予定の行事予定9月

会長挨拶
　　　　　　　　　　松永一義 会長
　今日は、藍色について話します。
　藍色というとジーパンの色、これはア
メリカのインディゴという染になりま
す。仕事着として防虫効果があるといい
ます。使うほど色が良くなり、使い易く
なりました。
　日本の藍色は、植物の中で、タデとい

う植物が一番発色が良いとされています。赤マンマと呼ばれ
た赤タデでも藍色になりますが、白花のタデが一番となりま
す。
　カメのぞきというと、今ではお酒を思いますが、瓶覗‐藍
染の中で一番うすい色を青の薄い色の通称になりました。
　納戸色、瓶覗きをちょっと濃くした色で、世界共通の言葉
となった、ジャパンブルーの色と言われています。サッカー
選手のユニフォームの色です。
　呉服屋的に、この藍はすごくおもしろい染物になります。
　「白花小上」白ダテは、大戦中、禁止令が出て、米を作れ
と軍の命令に背いて、四国の佐藤さんが人の目につかない場
所でこそっと守って来たそうです。その子供が人間国宝に
なっています。作り方も四国へ行って見て来ましたが、重労
働そのものです。

　タイヒみたいなものをつくり、それを固めて、ス
クモと呼ばれる元を作り、天然灰汁をつくり、発酵
させ、染料をつくります。
　これは素手でも大丈夫です。そのかわり、爪が青
くなります。染料として、食べ物として、薬とし
て、昔から使用されて来ました。
　昔は、紺屋はどこの町にもあったようですが、今
は全くなくなりました。今では高級品となった染
料、本物はなくなるかもしれません。寂しいです
が、仕方ありませんね。
　終わります。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　西山徳芳 幹事
◎三条北RCより
　「中條耕二パストガバナーお別れの会のご案内」
　　　日　時　9月6日（木）11：30～14：00
　　　会　場　ジオ・ワールド ビップ
　　　※詳細につきましては、本日配布した案内文
　　　書をご確認ください。

◎地区事務所より
　「奉仕プロジェクト委員会セミナーのご案内」
　　　日　時　10月6日（土）　受付 13：00～
　　　　　　　　　　　　セミナー 13：30～16：30
　　　会　場　リサーチコア 7階
◎直前ガバナー事務所より
　「ガバナー月信 2017-18年度（新保年度）最終号発行
のお知らせ」

ニコニコBOX
松永一義会長
　まだまだ暑い日が続いています。夏バテしないよ
うに体調に気を付けて下さい。

　中林さん、卓話楽しみにしております。
渋谷健一さん
　久々の出席です。
中林順一さん
　今日、卓話をやらせていただきます。緊張して昼
食、食べられないかな。

西山徳芳さん
　残暑お見舞申し上げます。
　7月29日39.5°、1月14日-8.0、気温差47.5°です。
　中林会員、卓話楽しみにしてます。

渡辺良一さん
　台風の影響で暑い日が続きます。
　中林さん、よろしくお願い致します。
小出子恵出さん
　金足農残念でした。
　中林会員の卓話を楽しみにしています。
斎藤弘文さん
　明日から5日間三条市国際交流協会主催のマニラ
経済ミッションに参加致します。

樺山　仁さん
　暑さがぶり返して来ました。体調に気をつけまし
ょう。

　本日の中林会員の卓話が楽しみです。
菊池　渉さん
　再猛暑お見舞申し上げます。よくぞお盆を過ごし
たと自分でも驚いています。

荻根澤隆雄さん
　残暑お見舞い申し上げます。
　中林会員、卓話ご苦労様です。
佐野勝榮さん
　暑さがぶり返しました。
　中林さんの卓話楽しみにしてます。
渡辺勝利さん
　お暑うございます。
　中林さん、卓話ありがとうございます。
小越憲泰さん
　久しぶりの中林さんの卓話楽しみです。
衛藤泰男さん
　本日もよろしくお願いします。
　中林さま、卓話楽しみです。
明田川賢一さん
　中林さん、卓話ありがとうございます。完全復帰
でうれしいです。

中村信一さん、　小林卓哉さん、　高橋　司さん、
近藤雄介さん、　中村和彦さん、　五十嵐晋三さん、
熊倉昌平さん、　中條克俊さん、　金子俊郎さん、
木村文夫さん、　石橋育於さん、　丸山行彦さん、
杉山幸英さん、　若槻八十彦さん、柳取崇之さん、
野水靖之さん、　五十嵐博宣さん、斎藤真澄さん、
山田富義さん、　船越良則さん
　中林順一会員、本日は卓話ありがとうございま
す。お話楽しみにしております。

　　　　　　　　8月2 2日分　￥      46,000
　　　　　　　　今 年 度 累 計　￥    349,000


